Name	

Date

Lección 1 Primeras civilizaciones de Asia del Sur Resumen de la lección

Una civilización compleja

Los agricultores comenzaron a sembrar cultivos en las serranías cercanas al valle del río Indo aproximadamente en el séptimo milenio A.C. Después del tercer milenio A.C., comenzó el desarrollo de ciudades. Los arqueólogos descubrieron las ruinas de dos grandes ciudades del valle del Indo, Harappa y Mohenjo-Daro, en esta región. También encontraron evidencia de la existencia de más de otras 1,000 ciudades.

Estas civilizaciones se valían de la irrigación para hacer llegar el agua del río a los campos de trigo y cebada. También criaban vacas, ovejas, cabras y gallinas. Hacían alhajas y telas de algodón que usaban para comerciar con otras regiones. Construían ciudades bien planificadas que incluían sistemas de drenaje. También desarrollaron sistemas de escritura, de pesos y medidas. Antes del año 1700 A.C., la civilización decayó rápidamente. El misterio más profundo es la causa de la desaparición de esta civilización, y no se sabe qué tipo de gobierno tuvieron.

¿Quiénes eran los indo-arios?

Hacia 1600 A.C., otro grupo de personas, los indo-arios, se estableció en India, en el valle del río Ganges. Esta época histórica de India es conocida como el período védico. El nombre proviene de sus himnos sagrados, llamados **Vedas**. Gracias a los Vedas, se sabe que los primeros indo-arios eran pastores nómadas. Más tarde, formaron aldeas y comenzaron a practicar la agricultura. Los Vedas expresan las ideas que de los indo-arios acerca del significado de la vida. Sus dioses y diosas representaban las fuerzas de la naturaleza tales como el cielo, el sol y el fuego.

El Imperio Maurya

Al culminar el período védico, Magadha era el reino más poderoso de India. En 321 A.C., un ejército rebelde liderado por Chandragupta Maurya derrocó al rey de Magadha. El imperio de Chandragupta Maurya se extendía desde el golfo de Bengala hasta el actual Afganistán.

El nieto de Chandragupta, Asoka, extendió las fronteras del imperio aun más. Asoka se arrepintió del sufrimiento que causó durante la guerra contra el reino de Kalinga. Como consecuencia, comenzó a seguir los principios del budismo. Asoka comenzó a gobernar según el principio de ahimsa, la creencia de que no se debe dañar a ningún ser vivo. Enfocó sus esfuerzos en brindar ayuda a su pueblo. También se mostró abierto y tolerante con las personas que tenían distintas creencias y costumbres. Asoka contribuyó a la expansión del budismo. Tras su muerte, el Imperio Maurya comenzó a declinar.

El Imperio Gupta

En la antigua India comenzó a desarrollarse una nueva estructura social a lo largo de los años. El sistema estaba basado en **castas**, es decir, clases sociales rígidas de la que las personas formaban

Name	Class	

Date

parte desde el momento de su nacimiento. El factor básico detrás de la división en grupos era la ocupación de sus miembros. Los miembros de las distintas castas no solían interactuar socialmente. Más tarde surgió un nuevo grupo, el de los parias, que eran considerados inferiores a todas las demás castas. Los parias eran tratados injustamente.

Después del colapso del Imperio Maurya, India se dividió en muchos reinos pequeños. Chandra Gupta I y sus sucesores unificaron el norte de India. El imperio se extendió durante el reinado de la dinastía gupta. La mayor parte de India pudo disfrutar de un período de paz y prosperidad. El último gobernante gupta murió aproximadamente en el año 540.

Los guptas incrementaron el comercio con China, sureste de Asia y Europa. Cuando el conocimiento de Persia y Grecia llegó a la región, impulsó avances en las artes, literatura, matemática, astronomía, medicina y metalistería. Los gobernantes guptas delegaban la mayoría de las decisiones a gobernadores y consejos locales. Gracias a eso, los habitantes del imperio gozaban de ciertos derechos.